

# MAGASIN

DU

# BAS-CANADA.

---

TOME II. NOVEMBRE 1832. NUMERO 5.

---

## PAPYRUS EGYPTIEN RELATIF A L'HISTOIRE DE SESOSTRIS.

*Société Académique d'Aix (Bouches-du-Rhône.) Séance du 2 Août 1828.* La séance est présidée par le général comte d'ARBAUD-JOUQUES. M. SALLIER demande à lire un rapport sur une découverte de la plus haute importance, faite ces jours derniers, dans ses *Papyrus égyptiens*, par M. CHAMPOLLION le jeune. (*Suit l'extrait de cette lecture.*) “ M. Champollion le jeune, si connu par ses admirables découvertes dans la science des hiéroglyphes, a été chargé par le gouvernement d'une mission, dont l'objet est d'aller explorer les monumens de l'Egypte, qui jusqu'ici ont été plutôt décrits qu'expliqués. Il s'est associé M. Rosellini, savant archéologue, son élève dans la science hiéroglyphique. L'un et l'autre pressés de se rendre à Toulon, parce que le jour du départ du vaisseau qui doit les porter est fixé, n'ont pu consacrer que peu de temps à l'examen de ma collection égyptienne. Deux jours leur ont à peine suffi pour examiner et dessiner des objets non encore connus. Les *Papyrus* qui font le sujet de ce rapport ne leur ont été soumis que la veille de leur départ; à peine ont-ils eu le loisir de les parcourir et de prendre quelques notes.

“ Ces *Papyrus*, au nombre de 10 ou 12, ont été achetés il y a quelques années, avec une collection d'antiquités provenant de l'Egypte, d'un marin originaire de ce pays; ils contiennent pour la plupart des prières ou rituels, plus ou moins étendus, qui avaient été déposés dans des caisses de momies. On y voit le contrat de vente d'une maison, passé sous le règne de l'un des Ptolémées; enfin 3 rouleaux réunis, écrits en superbes caractères *démotiques*, caractères consacrés, comme l'on sait, aux usages civils.

“ M. Champollion manifesta hautement son étonnement et sa joie, lorsqu'à l'inspection du premier de ces rouleaux assez